
Sumario
No. 104/Jueves 30 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

 
 40 razones para desmentir que Cuba sea enemiga de Internet.

DE CUBA
Cuba niega razones políticas por restricciones a Internet  en hogares. AFP
Analiza Cuba sumarse a red comunicacional con Bolivia y Venezuela. NOTIMEX
Hablará René González en video conferencia al pueblo de EE.UU.  PL
Académicos estadounidenses abogan por mejorar relaciones Cuba-EE.UU. PL
Pianistas estrellas de la Manhattan School actúan en Cuba, país de su maestro.   EFE
Pierde Alan Gross demanda contra su gobierno. AFP
La falta de notoriedad de bloguera Sánchez en la Isla contrasta con tratamiento de estrella durante su viaje.
AP
Acuerdan Rusia y la CELAC establecer un mecanismo de consultas políticas. EFE
Desarrollo de relaciones con Rusia es prioridad política de la CELAC. ITAR-TASS
Firman Cuba y Venezuela convenio editorial para publicar textos de cine. EFE
El Golf, clave para atraer turismo de adinerados.  ANSA

DEL MUNDO
Rebeldes colombianos rechazan plazo para la paz. M. a Cuba. AP
Escritora colombiana recela de negociaciones por estar “a espalda del país”. M. a Cuba EFE
Capriles insiste en sede del Congreso colombiano en que le robaron las elecciones. AP
Critica Cabello encuentro del Presidente de Colombia con opositor venezolano. AFP
Venezuela revisará su rol en diálogo con FARC tras cita de Santos y Capriles. AFP
Presentan en Miami el libro “América Latina en la era post-Chávez: La amenaza a la seguridad de EE.UU.”
 EFE
Aplazan reunión de ministros del Banco del Sur a celebrarse en Caracas.  EFE
Inicia Joe Biden visita a Brasil. REUTERS
Canciller ecuatoriano irá a Londres para ver a Assange.  DPA
EE.UU.: esterilizaciones forzosas afectaron de manera desproporcionada a los hispanos.   EFE
Efectúan actos de solidaridad en Puerto Rico con independentista preso en EE.UU. hace 32 años. EFE
Condena Irán viaje de McCain a Siria auspiciado por grupo rebelde armado. EFE
Propone Pyongyang a Seúl firmar un tratado de paz. NOTIMEX

RESEÑA CABLEGRÁFICA (__)
 
 
 

 
40 RAZONES PARA DESMENTIR QUE CUBA SEA ENEMIGA DE INTERNET

 
Omar Pérez Salomón
 
Los centros de poder del imperialismo y sus medios de comunicación manipulan la realidad, para acusar al
gobierno cubano de ser enemigo de Internet. Después de leer los argumentos que a continuación exponemos,
saque usted sus propias conclusiones.
 
1.      El 3 de febrero de 2012, en la presentación de los dos tomos del libro Guerrillero del Tiempo, el líder de la

Revolución cubana, Fidel Castro  expresó: “Internet es un instrumento revolucionario que permite recibir y
transmitir ideas, en las dos direcciones, algo que debemos saber usar”.

 
2.      Los Lineamientos del VI Congreso del Partido, aprobados en abril de 2011, avalan la voluntad política de la

dirección del país de avanzar en la estrategia de uso de las Tecnologías de la Información y las
Comunicaciones, pese a la crisis internacional y el bloqueo. Los Lineamientos 131 – dirigido a sostener y
desarrollar los resultados alcanzados en el proceso de informatización de la sociedad - , el 223 – a elevar la
soberanía tecnológica en el desarrollo de la infraestructura de telecomunicaciones -  y 226 – a ejecutar
inversiones en la industria electrónica, de informática y comunicaciones que permitan mantener lo logrado y su
desarrollo - , lo demuestran.
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3.      En la Primera Conferencia Nacional del Partido, celebrada en enero de 2012, se aprobó el objetivo 52, que

plantea: “Aprovechar las ventajas de las tecnologías de la información y las comunicaciones, como
herramientas para el desarrollo del conocimiento, la economía y la actividad política e ideológica; exponer la
imagen de Cuba y su verdad, así como combatir las acciones de subversión contra nuestro país.”

 
4.      Cuba ha colocado a la educación y la formación de sus recursos humanos como elemento central de su

desarrollo desde que en 1961 realizara la campaña de alfabetización, y ha identificado a la innovación y el
conocimiento como piezas claves de sus objetivos de justicia social.

 
5.      La formación del personal en el campo de la computación tomó impulso en las universidades cubanas a partir

de mediados de la década de los sesenta del siglo pasado.
 
6.      El 18 de abril de 1970,  queda terminada la primera computadora cubana, denominada CID-201, que marcó el

inicio de una serie de desarrollos de medios técnicos de computación. Ello representó un enorme desafío, que
solo pocos países desarrollados habían logrado materializar por entonces.

 
7.      En julio de 1973 Cuba ingresó al Centro Internacional de Información Científica y Técnica de los países

miembros del Consejo de Ayuda  Mutua Económica (CAME), y comenzó su trabajo en el Sistema Internacional
de Información Científica y Técnica.

 
8.      En febrero de 1983, un colectivo de especialistas e instituciones cubanas y soviéticas comenzaron a realizar

trabajos experimentales conjuntos para la transmisión automatizada de información vía satélite.
 
9.      En septiembre de 1987 surge el movimiento de los Joven Club de Computación y Electrónica.
 
10. En 1988 comienza a  desarrollarse en Cuba un servicio de mensajería electrónica mediante enlace satelital de

alcance internacional.
 
11. El 7 de marzo de 1991 se inaugura el Palacio Central de Computación por el líder histórico de la Revolución

Cubana Fidel Castro.
 
12. En septiembre de 1991 Joven Club de Computación inició la instalación y puesta en explotación de su servicio

de intercambio de mensajes electrónicos con los correspondientes clubes filiales ubicados en algunas capitales
de provincia.

 
13. Entre finales de 1992 y principios de 1993, se crean las redes Infomed – cuenta en la actualidad con más de

100 mil usuarios -  y RedUniv del Ministerio de Salud Pública y del Ministerio de Educación Superior,
respectivamente, para satisfacer sus necesidades ramales. Estas redes implementan desde su creación el
servicio de correo electrónico.

 
 
14. El 22 de agosto de 1996, Cuba se conecta a Internet a través de un enlace por satélite con el proveedor

internacional norteamericano Sprint Corporation. En octubre de ese año se inaugura el primer servicio de
Internet en Cuba.

 
15. Unas 100 mil computadoras están instaladas en todos los niveles de enseñanza del sistema de Educación.
 
16. Más de 500 mil computadoras están conectadas en red, puestas a disposición del desarrollo económico y social

del país.
 
17. El servicio de navegación en Internet se facilita de acuerdo al poco ancho de banda que dispone el país – 873

megabit de entrada y 656 megabit de salida - , priorizando la conexión a la red de manera organizada para
garantizar un uso social de la misma, y que pueda ser utilizada adecuadamente por médicos, científicos,
estudiantes, profesionales, periodistas, personalidades de la cultura, empresas, centros de investigación y
pueblo en general.

 
18. Para el acceso a Internet no hay limitaciones que no sean tecnológicas y financieras. Existe la voluntad del

gobierno de ampliar los servicios de Internet en la medida en que los recursos económicos permitan el
desarrollo de la infraestructura tecnológica necesaria para ello, por lo que el acceso a estos servicios se



implementará de manera gradual tanto para el sector estatal como no estatal (hogares, trabajadores por cuenta
propia y cooperativas).

 
19. Las universidades cubanas están conectadas a Internet. Así mismo ocurre con los centros científicos, órganos

de prensa y otras instituciones que han sido priorizadas en la creación de las condiciones técnicas a que se ha
podido llegar. Ello confirma que en Cuba el acceso a la red y al conocimiento no lo determina el mercado, sino
que tiene un enfoque social.

 
20. Se crea  la Universidad de las Ciencias Informáticas (UCI) en septiembre de 2002, única universidad de su tipo

en América Latina.
 
21. En febrero del 2006 se alcanza la cifra de 600 Joven Club situados en todos los municipios del país.
 
22. Los Joven Club de Computación en sus 25 años de trabajo han preparado de forma gratuita a más de 3, 5

millones de cubanos.
 
23. Cuba puso en servicio un cable submarino de fibra óptica que enlaza la isla con Venezuela y Jamaica, que

permitirá mejorar la calidad de la transmisión de voz y datos, y el acceso a Internet en la medida en que se
realicen inversiones en la infraestructura de telecomunicaciones del país.

 
24. La Revolución ha invertido más de dos mil millones de pesos para llevar las comunicaciones hasta los lugares

más apartados de la geografía cubana.
 
25. Cuba cuenta con recursos humanos altamente calificados en las TIC,  cuarto lugar entre todos los países según

el informe de la Unión Internacional de Telecomunicaciones del año 2010.
 
26. El 14 de diciembre de 2010 se presenta la enciclopedia colaborativa cubana, EcuRed. Surge ante la necesidad

de aportar conocimiento universal para de esa manera hacerlo accesible a la inmensa mayoría de los cubanos.
 
27. EcuRed cuenta con más de 12 000 colaboradores registrados, más de 103 mil artículos, confeccionados

utilizando fuentes confiables y de probada veracidad; recibe más de 90 mil visitas diarias, con picos de más de
100 mil (durante el año 2012 recibió más de 14 millones de visitas).

 
28. EcuRed cuenta con una versión portátil (para Windows y Linux) que se actualiza mensualmente y está instalada

en más del 50% de las escuelas cubanas, y una versión portátil para teléfonos móviles que se puso operativa
en abril de 2013.

 
29. Cada vez más cubanos, a pesar de las limitaciones tecnológicas – escasos recursos de conectividad e

infraestructura -  utilizan Facebook, Twitter y otras redes sociales como vía de comunicación con el mundo, y
más de 300 blogs con perfiles diferentes, divulgan verdades desde Cuba.

 
30. Los días 29 y 30 de noviembre de 2012, con la participación de representantes de 12 países, sesionó en La

Habana el Taller “Los medios alternativos y las redes sociales”.
 
31. En el 2003 se celebra en Ginebra la I Fase de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, y

nuestro país presenta el documento “Cuba: Tecnologías de la Información y las Comunicaciones para todos”.
 
32. En el 2005 se presenta el documento Cuba: Hacia una sociedad de la información justa, equitativa y solidaria,

en la II Fase de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información celebrada en Túnez.
 
33. Desde hace diez años en todas las provincias del país existe al menos una universidad en la que se forman

especialistas de nivel superior en el campo de la informática.
 
34. En los últimos 20 años, el país ha venido haciendo fuertes inversiones en las redes telefónicas y de datos –aún

insuficientes- con el fin de ampliar y diversificar la infraestructura que soporta los servicios de comunicaciones y
el acceso a las redes de datos.

 
35. Importantes proyectos en el sector de la salud se han desarrollado en beneficio de la población cubana, tales

como la red nacional que gestiona los bancos de sangre, el sistema de informatización hospitalaria, la
plataforma de gestión y procesamiento de información imagenológica y el sistema de gestión para la ingeniería
clínica y electromedicina.



 
36. Las empresas DESOFT y ETECSA operan el sitio Entumovil.cu, que ofrece servicios de valor agregado a la

telefonía móvil en Cuba.
 
37. Para el próximo 4 de junio se encuentra previsto la ampliación de los servicios de Internet para la población

cubana, con la apertura de 118 nuevas salas de navegación.
 
38. El cantautor cubano Silvio Rodríguez expresó en el año 2010: “Somos un país que se dedicó a alfabetizar, a

construir universidades de médicos y artistas. Y ahora pretenden hacer ver que nos gusta tener pianos sin
cuerdas y vientos sin zapatillas.”

 
39. El sociólogo, filósofo, teórico de la comunicación, escritor y artista de origen francés radicado en Canadá, Hervé

Fischer, expresó recientemente: “Cuba tiene en estos momentos una oportunidad histórica. Tiene la
Universidad de las Ciencias Informáticas, empresas especializadas, entre otros valores, pero su principal
fortaleza: una juventud ávida de seguir aprendiendo sobre comunicación digital, nuevas tecnologías,
construcción de contenidos y que posee un pilar estratégico para el desarrollo tecnológico del país”.

 
40. Fidel Castro, en su mensaje a los participantes en la reunión ministerial del Grupo de los 77, el 19 de

septiembre de 1999, argumentó:
“El tema relativo al conocimiento y la tecnología es de especial relieve en nuestra agenda, porque en él
abordamos los problemas que deciden, en buena medida, el futuro de nuestros países.
Conectarnos al conocimiento y participar en una verdadera globalización de la información que signifique
compartir y no excluir, que acabe con la extendida práctica del robo de cerebros, es un imperativo estratégico
para la supervivencia de nuestras identidades culturales de cara al próximo siglo”.

 
DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...

 
LA HABANA, 29 MAYO 2013 (AFP) - El viceministro de Comunicaciones de Cuba, Wilfredo González, negó este
miércoles que las limitaciones para autorizar las conexiones de Internet en los hogares sean políticos, sino que
obedecen a  limitaciones "tecnológicas y financieras".
    "No hay otras limitaciones que no sean las tecnológicas y financieras. En estos momentos, no resulta posible la
generalización inmediata del acceso a  Internet, dadas las posibilidades económicas que tiene el país y las 
inversiones que se requieren", dijo González en una entrevista con el diario  oficial Granma.
    El Ministerio de Comunicaciones anunció la víspera que a partir del próximo martes ampliará el acceso público a
Internet, con la apertura de 118 salas de navegación en la isla, aunque el acceso en los hogares continuará
restringido,  lo cual los opositores consideran una forma de censura, en una nación comunista  donde todos los
medios de comunicación están bajo control estatal.
    "Está previsto que los cubanos puedan tener conexión en sus casas (a futuro), pero la prioridad inicial, en las
actuales circunstancias, la tendrán los puntos de acceso colectivos, para lograr con menos inversiones llegar a un 
mayor número de personas", afirmó González.
    Cuba reporta uno de los niveles más bajos de acceso público a Internet en América Latina, pues sólo existen
conexiones públicas en hoteles. La mayoría de los que acceden lo hacen desde su centro de trabajo o estudio,
pues los únicos que tienen conexión en la casa son los periodistas, médicos y algunos otros  profesionales.
    González admitió que las tarifas de acceso a la red son "altas": 4,50  dólares la hora y 1,50 dólares para el
correo electrónico, en un país con un  salario mensual promedio de 20 dólares. Sin embargo, afirmó que "en la
medida" en que el Estado "pueda ir recuperando las inversiones realizadas", las tarifas  serán rebajadas.
    Granma destacó que en las nuevas 118 salas "la navegación será libre" (se podrá revisar cualquier contenido) y
"solo el tráfico de voz (llamadas) no está  permitido" por razones legales.
    El gobierno cubano restringe el acceso a Internet aduciendo el limitado  ancho de banda de la conexión satelital
que empleaba antes de ser tendido desde  Venezuela entre 2010 y 2011 un cable submarino de fibra óptica, que
comenzó a  ser usado en forma experimental en enero.
    Cuba alega que está impedida de conectarse a otros cables internacionales que pasan cerca de sus costas,
debido al embargo de Estados Unidos, vigente desde 1962, por lo que prioriza el "uso social" de Internet en
escuelas, universidades, centros de investigación y otras instituciones estatales.
    "No será el mercado el que regule el acceso al conocimiento en nuestro  país", expresó González.
--------------------
SANTIAGO, 29 MAY (NOTIMEX).- Cuba analiza la posibilidad de sumarse a la red comunicacional que
conformaron Bolivia y Venezuela, lo que permitiría el intercambio de contenidos entre medios de los tres países,
anunció hoy el embajador cubano en La Paz, Rolando Gómez.
    En declaraciones divulgadas por la estatal agencia boliviana ABI, el diplomático dijo que "se está trabajando en
eso, Cuba está evaluando también la posibilidad de incorporarse" a la iniciativa que lanzaron el fin de semana



pasado los gobiernos de Venezuela y Bolivia.
    "Me parece una excelente iniciativa que permitiría tener una información sobre lo que está sucediendo en
nuestros respectivos países", añadió Gómez.
    ABI recordó que el fin de semana pasado, Venezuela y Bolivia firmaron un acuerdo para crear una red
comunicacional que permitirá el intercambio de contenidos entre medios de ambos países.
    El embajador cubano en La Paz valoró la iniciativa ya que permitiría a los países que hacen parte de la red
comunicacional tener "información veraz y objetiva" sobre los temas que interesan a sus respectivos pueblos.
--------------------
WASHINGTON, 29 MAY (PL) René González, uno de los cinco antiterroristas cubanos condenados a largas penas
de prisión en cárceles de Estados Unidos, hablará por primera vez al pueblo de este país mediante una
videoconferencia desde La Habana, confirmó hoy un grupo solidario.
    González, excarcelado en octubre de 2011 después de cumplir su sentencia pero obligado a permanecer en
territorio estadounidense bajo libertad supervisada, pero ya en su patria al haber renunciado a su ciudadanía
estadounidense, inaugurará junto a otras personalidades asistentes la Segunda Jornada 5 días por los 5 en
Washington DC.
    Un comunicado del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco Cubanos explicó que la ceremonia de inicio
mañana se realizará paralelamente en las capitales de ambos países con una rueda de prensa interactiva por
Internet en el National Press Club.
    Además de González, en Cuba, participará en Washington el escritor español Ignacio Ramonet, autor del libro
Cien horas con Fidel y exeditor  en jefe de Le Monde Diplomatique, precisa la nota.
    También intervendrá Dolores Huerta, cofundadora de Sindicato Unido de los Trabajadores del Campo y
distinguida por el presidente Barack Obama con la Medalla Presidencial de la Libertad en 2012.
    Otro será Wayne Smith, exjefe de la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana durante la
administración de James Carter y en la actualidad el principal investigador aquí del Centro para la Política
Internacional.
    Desde hoy hasta el 5 de junio representantes de 22 países participarán en una serie de eventos de reflexión e
intercambio que abogarán por un cambio de política hacia Cuba y en favor de la libertad de Los Cinco, como son
conocidos a nivel mundial, recordó la agrupación de solidaridad.
    Encarcelados en 1998 en la ciudad de Miami, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, René
González y Fernando González monitorearon las actividades de grupos de la extrema derecha anticubana,
responsables de actos terroristas contra Cuba.
    Esos planes criminales causaron la muerte a tres mil 478 personas y dos mil 099 quedaron discapacitadas
desde 1959, según el comunicado del Comité.
    Organizado por el Comité Internacional y patrocinado por el Instituto para el Estudio de las Políticas, la jornada
en el DC es la acción más importante que se realizará este año en Estados Unidos a favor de los Cinco.
--------------------
WASHINGTON, 29 MAY (PL)- Expertos de Cuba y Estados Unidos coinciden hoy en la importancia de promover
un acercamiento entre Washington y La Habana para beneficio de toda la región.
    Philip Brener, de la American University, precisó que ese es el espíritu del llamado Taller de Estudios Cuba-
Estados Unidos (TACE), que tiene listo un libro con propuestas para iniciar un proceso de eliminación de la
desconfianza, el cual aspiran a hacer llegar a funcionarios cubanos y estadounidenses.
    En declaraciones a Prensa Latina, Brenner, uno de los académicos participantes del XXXI Congreso de la
Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA por sus siglas en inglés), consideró viable para ambos gobiernos
aceptar una serie de propuestas que serán presentadas en la reunión que sesiona desde hoy hasta el 1 de junio en
Washington.
    Al término de un encuentro de participantes de esa iniciativa con el jefe de la Sección de Intereses de Cuba en
Estados Unidos, Jorge Bolaños, Brener estimó que lo más importante de TACE es haber mantenido una
continuidad por más de cuatro años con la participación de antiguos funcionarios y asesores del presidente de
Estados Unidos.
    Esos estadounidenses, dijo, fueron capaces de reunirse con exfuncionarios y académicos cubanos para
encontrar las raíces del problema y buscar formas para enfrentar la desconfianza de ambos lados.
    Hay una larga historia de intentos de Estados Unidos por dominar a Cuba, no al revés. Pero en Cuba también
existen algunas percepciones inexactas sobre Estados Unidos. Por eso es tan importante conversar, opinó.
    En su criterio, si se eliminan apreciaciones erróneas hay más oportunidad que dos vecinos tengan relaciones
mejores.
    En relación con el ejercicio académico, explicó que no se pretende establecer un acuerdo entre Estados Unidos
y Cuba, sino lograr que ambos países puedan vivir sin la apreciación de que uno quiere destruir al otro.
    Debe haber un proceso de educación en Estados Unidos y de comprensión en Cuba de que hay gente de buena
fe también en Estados Unidos, subrayó.
    En opinión del académico estadounidense, será un largo proceso que dure mucho tiempo. Este debe ser el inicio
y esperamos que las personas en los gobiernos escuchen esto, apuntó.



    Interrogado sobre el espacio existente para iniciativas de ese tipo en la administración de Barack Obama, opinó
que hay posibilidades de dar pequeños pasos aunque desafortunadamente el presidente estadounidense no ha
mostrado mucho interés hacia América Latina "y pienso que ese es el gran problema", subrayó.
    Si la administración de Obama realmente prestara atención a Latinoamérica y entendiera que Cuba es un
símbolo muy importante para la región, y América Latina pudiera convencer al gobierno de Estados Unidos,
entonces habría grandes posibilidades de avanzar, en opinión del académico norteamericano.
    Eso sería un gran paso, pero por ahora debemos esperar pequeños pasos que puedan llevar a eso en el futuro,
puntualizó Brenner.
--------------------
POR ANETT RIOS
LA HABANA, 29 MAY (EFE).- Doce pianistas estrellas que han pasado en los últimos años por la "Manhattan
School of Music" (MSM) de Nueva York protagonizan estos días inéditos conciertos de lujo en La Habana y
cumplen el sueño de su profesor cubano, Salomón Mikowsky, de mostrar en la isla su "obra" de cinco décadas.
    La lista incluye nombres como la estadounidense Simonne Dinnerstein, el español Gustavo Díaz-Jerez, la
bielorrusa Alexandra Beliakovich o la china Wenqiao Jiang, que fue la encargada de abrir el I Encuentro de
Jóvenes Pianistas, que se celebra del 25 de mayo al 9 de junio.
    Mikowsky, reconocido como uno de los más importantes pedagogos de piano del mundo, convocó a algunos de
los alumnos que han pasado por su estudio para concretar este proyecto artístico que tiene mucho de reencuentro
personal con el país donde nació en 1936 y del que salió en 1955 con una beca en la Juilliard School de Nueva
York, donde reside desde entonces.
    "He tenido alumnos por más de 50 años, muchos de ellos se han distinguido, pero lo que yo siento es que no he
compartido con mi patria el producto de mi trabajo", afirmó a EFE Mikowsky, catedrático de la MSM desde 1969.
    Al margen de los llamados "intercambios culturales" que han tenido lugar entre Estados Unidos y Cuba en los
últimos meses, el evento fue impulsado con el esfuerzo personal de Mikowsky junto a la Oficina del Historiador de
La Habana que dirige Eusebio Leal, y se espera que abra un nuevo espacio de "encuentro fraternal" entre
pianistas.
    "Ha sido una ilusión, al final de mi vida profesional, venir con ellos a Cuba, que se mezclen con la escuela
pianística cubana, que se escuchen unos a los otros y que aprendamos unos de los otros", manifestó Mikowsky.
    Sus clases en la MSM incluyen repertorio de la isla y sus alumnos han tocado en Corea, Rusia, Ucrania o Japón
piezas de clásicos cubanos como Ignacio Cervantes y Ernesto Lecuona.
    De hecho, la china Jiang, de sólo 15 años, sorprendió esta semana al público de La Habana con la interpretación
de las 40 danzas de Cervantes, considerado el autor más influyente del siglo XIX en Cuba y para muchos
quintaesencia de la pianística del país.
    Como muestra de ese cruce musical y de nacionalidades, Jiang tocó algunas piezas a cuatro manos con
Willanny Darias, de 20 años y única cubana que estudia actualmente en la MSM tras ganar una beca en La
Habana.
    "Esta es una oportunidad única para mí y para mi profesor que, como cubano que es, siempre uno de sus
mayores sueños ha sido tener un festival aquí", dijo a EFE Darias.
    El canario Gustavo Díaz-Jerez, quien se convirtió esta semana en el primer pianista en interpretar en Cuba la
suite completa "Iberia" de Isaac Albéniz, destacó a EFE que se trata de un encuentro de "altísimo nivel" y
"condiciones inmejorables".
    El historiador de La Habana, Eusebio Leal, dijo a Efe que su oficina pondrá todo su empeño en que el festival se
repita, y celebró la figura de Mikowsky como "símbolo" del lema: "el arte no tiene patria, pero los artistas sí".
    "Cuba tiene que ser isla en lo geográfico, pero jamás en lo cultural", añadió Leal.
    Mikowsky, quien dice viajar todos los años a La Habana aunque no le queda familia en la isla, recalcó que la
escuela pianística local es muy similar a la suya, porque proviene de Rusia, y confesó que él y sus alumnos estarán
encantados de dar y recibir "consejos" en un ambiente de "camaradería" en Cuba.
    Los chinos Yuan Sheng y Ruiqi Fang, los surcoreanos Khowoon Kim y Youngho Kim, los rusos Alexandre
Moutoukine y Tatiana Tessman, y el egipcio Wael Farouk, son los otros invitados de la MSM que participan en este
primer encuentro.
    Por Cuba, además de Darias, participan en el Encuentro algunas de las jóvenes figuras más importantes de la
isla como Aldo López-Gavilán, Harold López-Nussa, Daniel Rodríguez y Liana Fernández.
--------------------
WASHINGTON, 29 MAYO 2013 (AFP) - El subcontratista estadounidense Alan Gross, que cumple una condena de
cárcel en Cuba, perdió una multimillonaria demanda contra su gobierno, según la sentencia de una corte federal
difundida  este miércoles.
    "Puesto que el gobierno federal tiene inmunidad ante perjuicios causados en  países extranjeros, la corte
acuerda la moción (de sobreseimiento)", explicó la  sentencia del juez federal James Boasberg, con fecha del
martes.
    "Todo lo que puedo decir es que estamos decepcionados por la sentencia",  reaccionó el abogado del
subcontratista, Scott Gilbert, en un correo  electrónico enviado a la AFP.



    Gilbert aseguró que su cliente apelará.
    Gross cumple en Cuba una condena de 15 años por atentar contra la seguridad del Estado cubano, y presentó
su demanda ante una corte federal en Washington  en noviembre pasado, tras casi tres años de reclamar su
libertad.
    Gross y su esposa Judy pedían hasta 60 millones de dólares a la agencia del gobierno estadounidense de ayuda
internacional Usaid y al contratista que lo mandó a Cuba, DAI, tras acusarlos de no haberlo informado
suficientemente de  los peligros que corría, y de haber desoído a su vez sus advertencias de que  podían capturarlo
en cualquier momento.
    La sentencia del juez federal reveló que los Gross han llegado a un acuerdo  privado con DAI, y por lo tanto la
demanda en su contra "será desechada en  breve".
    El subcontratista, con amplia experiencia en operaciones de ayuda al  desarrollo, fue enviado a la isla en 2009
para proporcionar material  informático y celulares a comunidades judías.
    El especialista fue capturado en diciembre de 2010, e inmediatamente se  convirtió en una pieza de negociación
entre los dos gobiernos, que no mantienen  relaciones diplomáticas desde hace más de medio siglo.
    Washington exige su liberación ya que considera que no es un espía, mientras que La Habana recuerda
regularmente que cuatro de sus ciudadanos  siguen en las cárceles estadounidenses tras haber sido condenados
por haber  espiado al movimiento anticastrista en Florida.
--------------------
LA HABANA (AP)- Una de las celebridades más famosas de Cuba está por volver a la isla luego de una
prolongada gira mundial, pero lo más probable es que no la reciba una comisión de bienvenida con flores o música
de bandas.
    Posiblemente la mayoría de los isleños ni siquiera se enterará.
    Cuando Yoani Sánchez aterrice en un vuelo procedente de Madrid el jueves, dará un paso hacia un futuro
incierto que podría significar que la bloguera disidente tenga más influencia  o significativamente más problemas 
en la isla de gobierno comunista que nunca ha visto con buenos ojos a los disidentes.
    "Es prematuro hacer una valoración", dijo a The Associated Press el marido de Sánchez y compañero disidente,
Reinaldo Escobar, sobre el impacto del muy difundido viaje de su esposa. "Lo que le espera aquí es mucho trabajo,
mucha responsabilidad y la posible realización de algunos sueños".
    En varios tuits del miércoles por la madrugada, Sánchez dijo que regresaba a Cuba después del "viaje de mi
vida" y que estaba "feliz, exhausta y con muchas ideas".
    Para quienes se preguntan por qué quiere regresar a una isla que la considera una enemiga pública, Sánchez
respondió: "Regreso porque soy testaruda... muy testaruda y para mí la vida no está en otra parte sino en otra
Cuba".
    Las autoridades comunistas permitieron que Sánchez y varias figuras de la oposición menos conocidas pudiesen
viajar al extranjero como parte de reformas migratorias históricas que entraron en vigencia en enero, que
eliminaron varios requisitos de visado de salida para todos los cubanos.
    Aprovechando su nueva libertad, Sánchez visitó más de una decena de países desde que comenzó su viaje el
17 de febrero. Visitó la Casa Blanca, dio discursos ante parlamentarios europeos y latinoamericanos e intercambió
ideas con luminarias tan diversas como el político polaco Lech Walesa y el músico cubano- estadounidense Emilio
Estefan.
    Sánchez, quien ganó fama con comentarios sociales ardientes en su blog Generación Y en un flujo constante de
tuits, ha dicho que quiere crear un periódico en línea independiente tras su regreso.
    Eso podría poner a la bloguera de 37 años de edad en un curso de colisión con el gobierno del presidente Raúl
Castro. La isla nunca ha rehuido al oprobio internacional cada vez que sintió que su seguridad estaba en riesgo.
    En 2003, Fidel Castro encarceló a 75 intelectuales, activistas y comentaristas sociales en una notoria campaña
contra la disidencia.
    Sin embargo, su hermano Raúl, quien asumió el poder en 2006, los puso en libertad como parte de una serie de
reformas sociales y económicas.
    Cuba considera a todos los disidentes como títeres pagados por Washington y Miami a fin de provocar
problemas internos. El gobierno no hizo ninguna declaración sobre el inminente regreso de Sánchez.
    Los observadores están divididos sobre cómo iba a reaccionar Cuba, pero varios coincidieron en que el gobierno
probablemente no reaccione con demasiada dureza porque Sánchez, al igual que otros disidentes, tiene muy
pocos seguidores en la isla.
    "La prominencia internacional le ofrece oportunidades para futuros viajes y protección contra un posible arresto",
dijo Arturo López Levy, un analista cubano y profesor de la Universidad de Denver. "Pero nada de eso potencia su
capacidad de convocatoria interna, que sigue siendo exigua".
    Los disidentes se quejan de que el gobierno controla todos los medios de comunicación, con lo que evita de
hecho el discurso público, y que quienes apoyan abiertamente a los críticos son hostigados y condenados al
ostracismo.
    No obstante, también es cierto que después de más de medio siglo de un gobierno de un solo partido, muchos
cubanos reaccionan con escepticismo a los asuntos políticos y no ven a los disidentes como una respuesta viable a



sus problemas cotidianos.
    De 20 vecinos de La Habana consultados informalmente por The Associated Press esta semana, sólo siete
dijeron haber oído hablar de Sánchez. Varios no estaban seguros de quién era exactamente. Sólo tres dijeron que
sabían de su viaje internacional.
    "Es la primera vez que escucho ese nombre" dijo Irene Solís, de 23 años.
    "¿Quién?", preguntó Rosa Suárez, de 34 años.
    La falta de notoriedad de Sánchez en su propio país está muy lejos del tratamiento de estrella que tuvo durante
el viaje, su primero fuera de la isla, después de años de habérsele negado el permiso de salida.
    Durante más de tres meses, Sánchez visitó Brasil, Perú, México, España, Italia, República Checa, Polonia,
Suecia, Suiza, Alemania, Noruega, Holanda y Estados Unidos, donde se reunió con altos funcionarios del gabinete
del presidente Barack Obama.
    La bloguera habló con líderes internacionales de derechos humanos, dio discursos en universidades de Estados
Unidos y recorrió las oficinas de Google y Twitter en Nueva York. En Miami recibió ovaciones calurosas de exiliados
cubanos y se maravilló de encontrarse con una "Cuba fuera de Cuba".
    Sánchez paseó por las playas bañadas de sol en Río de Janeiro, tuiteó una foto de una obra maestra de Picasso
en el Museo de Arte Moderno de Nueva York y visitó el sitio donde estaba el  muro de Berlín.
    También se reunió con editores de medios de comunicación, desde la Radio Pública de Estados Unidos y el
diario The New York Times hasta el periódico español El País.
    Durante una conferencia de periodismo regional en México, Sánchez sostuvo que los blogueros cubanos
caminan por "una delgada línea roja entre la libertad y la cárcel", comentarios que seguramente molestaron a las
autoridades en La Habana.
    Ted Henken, un experto en Cuba que ayudó a organizar parte de la gira de Sánchez, dijo que ella había ganado
más de 100.000 seguidores en Twitter desde que partió, con lo que ahora suma más de medio millón.
    Será una extraña vuelta a casa cuando Sánchez arribe al sencillo apartamento que comparte con Escobar y el
hijo de ambos, pero su regreso también significa desafíos para el gobierno, pues es casi seguro que el tratamiento
que reciba será observado estrechamente por periodistas, gobiernos extranjeros y organizaciones de derechos
humanos.
--------------------
MOSCÚ, 29 MAY (EFE).- Rusia y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) acordaron hoy
en Moscú establecer un mecanismo de consultas políticas periódicas con la participación de sus ministros de
Asuntos Exteriores.
    El anuncio fue hecho por el jefe de la Cancillería rusa, Serguei Lavrov, en una conferencia de prensa conjunta
con sus homólogos de la "troika ampliada" (Cuba, Chile, Costa Rica y Haití) de la CELAC, al término de sus
conversaciones en Moscú.
    En la segunda reunión Rusia-CELAC en menos de un año, además de Lavrov, participaron los ministros de
Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez; Costa Rica, Enrique Castillo; Haití, Pierre-Richard Casimir, y el subsecretario
de Relaciones Exteriores chileno, Alfonso Silva.
    Lavrov indicó que en las conversaciones de hoy se abordó la posibilidad de que Rusia y la CELAC, que agrupa a
33 países con una población total de más 500 millones de habitantes, establezcan un espacio común exento de
visados para sus ciudadanos.
    "Hemos planteado esta tarea y confío en que pronto podrá cumplirse", dijo.
    Agregó que semejante paso sería una "aportación muy importante" al fortalecimiento de las relaciones entre
Rusia y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños.
    El jefe de la diplomacia rusa destacó el potencial de la región de América Latina y el Caribe, que -dijo- se
convierte en un "centro del crecimiento mundial".
    En el aspecto político, Lavrov resaltó la similitud de las posturas de Rusia y el organismo regional frente a los
principales problemas de la actualidad internacional, entre los que mencionó el conflicto en Siria, el terrorismo
internacional, la situación en Oriente Medio y el norte de África.
    Lavrov aludió también a la necesidad del levantamiento del bloqueo a Cuba y de una solución negociada al
problema de las islas Malvinas, bajo control británico y cuya soberanía reivindica Argentina.
    El ministro ruso agradeció especialmente a la CELAC su apoyo a la conferencia internacional sobre Siria
promovida conjuntamente por Moscú y Washington, y, en particular, a la postura de Rusia, que resalta la necesidad
de que las partes del conflicto renuncien a plantear condiciones previas para su celebración.
--------------------
MOSCÚ, MAY 29 (ITAR-TASS). El desarrollo de las relaciones con Rusia en todas las esferas es la prioridad en la
política de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños CELAC. Así lo declaró hoy el ministro de
Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, después de las conversaciones de la "troika" ampliada de la
CELAC con el jefe de la diplomacia rusa, Serguei Lavrov.
    Tenemos excelente potencial para el desarrollo en el futuro, dijo el ministro cubano.
    Nuestras opiniones coincidieron en la necesidad de renovar y aumentar la producción de artículos  altamente
tecnológicos y con alto valor agregado,  de crear nuevas alianzas y  esquemas industriales. Es necesario



desarrollar la interacción en la esfera de la educación y los intercambios académicos.
    En el curso de las conversaciones las partes subrayaron la fidelidad a los principios del derecho internacional,
los principios de la Carta de la ONU, a la construcción del orden justo, democrático  y transparente, resumió Bruno
Rodríguez.
--------------------
LA HABANA, 29 MAY (EFE).- Cuba y Venezuela firmaron hoy en La Habana un convenio editorial conjunto para
desarrollar un proyecto que publicará y promoverá textos destinados a cineastas, críticos, periodistas y estudiantes
de cine, y especialistas afines en América Latina.
    El presidente del Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), Omar González, y el titular del
Centro Nacional Autónomo de Cinematografía de Venezuela, Juan Carlos Lossada, suscribieron el acuerdo que
tiene como fin fomentar una cultura audiovisual.
    González indicó que este convenio se inscribe en la implementación de mesas de trabajo permanentes entre los
dos países, según reportó la estatal Agencia de Información Nacional.
    Las mesas se ocuparán de organizar el trabajo conjunto en cuanto a distribución, eventos, tecnología,
producción, formación profesional y de públicos y patrimonio, añadió.
    El presidente del Instituto de cine cubano explicó que esa institución cultural puso a disposición del proyecto un
fondo de 75 títulos ya publicados, con el objetivo de su inmediata puesta en marcha.
    Anunció que la presentación de los primeros cuatro volúmenes será en diciembre próximo, durante la edición 35
del Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana.
    Por su lado, el directivo del Centro de Cinematografía venezolana resaltó que esta colaboración "va más allá" del
interés bilateral, porque forma parte del compromiso de "producir en el ámbito de la cooperación regional".
    "Dentro del área editorial Cuba tiene mucha experiencia y siento que Venezuela puede alcanzar más rápido esos
espacios que pretende conquistar, si cuenta con esta ayuda", señaló Lossada.
    Durante el encuentro se anunció que en la selección inicial está previsto incluir los textos "El cine, décima Musa",
del escritor cubano Alejo Carpentier, y "El audiovisual y la niñez", una compilación de Ailyn Torres y el cineasta
cubano Pablo Ramos, recientemente fallecido.
    El acuerdo prevé igualmente la publicación, en dos tomos, del título "Fotogramas del Fuego", una memoria de
los intercambios entre documentalistas latinoamericanos del siglo XXI, celebrados en Ecuador, Venezuela,
Argentina y México.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 29 (ANSA) - Un acuerdo con una firma británica para desarrollar un centro de golf, valuado en 350
millones de dólares, profundiza la decisión oficial cubana de buscar ingresos atrayendo a turistas adinerados.
    El convenio se realizó con la empresa Esencia Hotels and Resort, con sede en Londres, según divulgó en un
comunicado a la prensa este mes el embajador del Reino Unido en La Habana, Tim Cole.
    "Se trata de excelentes noticias. El golf es un gran atractivo para los turistas y la construcción de hoteles de talla
mundial contribuirá a crear más empleos y a favorecer el crecimiento económico, con el consiguiente aumento de
visitantes a Cuba", escribió el diplomático.
    Agregó que esta es "la mayor inversión británica en la isla en  más de una década".
    El ministro cubano del Turismo, Manuel Marrero, anunció a su vez la aprobación del gobierno de su país al
tratado durante la reciente Feria Internacional de Turismo, celebrada en la playa de Varadero, 130 kilómetros al
este de La Habana.
    El acuerdo crea una empresa mixta entre Esencia y la compañía estatal Palmares S.A.
    Para la industria cubana del ocio se trata del inicio de un plan a varios años y que tiene como centro el golf, un
deporte que aquí, por décadas, se consideró como "aristocrático" y solo se mantuvieron los campos que existían en
el país hace medio siglo.
    En Varadero existe un campo de 18 hoyos que  antes del triunfo del Ejército rebelde encabezado por Fidel
Castro el 1 de enero de 1959, era utilizado exclusivamente por estadounidenses.
    De hecho la instalación estaba dentro de la propiedad de la familia Dupont, fabricante de pinturas.
    Es famosa una foto en la que se ve a Castro, cuando hace más de 50 años era Primer Ministro del gobierno
cubano, junto a uno de sus ministros de entonces, el argentino Ernesto "Che" Guevara, jugando al golf en otro
terreno en La Habana.
    Después, ese deporte en Cuba comenzó a dormir un sueño que parecía eterno, entre otras cosas por
considerarse "elitista", según se dice. Hasta que un "beso financiero" lo despertó.
    La firma Esencia, especializada precisamente en este tipo de proyectos y organizadora de torneos de golf en los
cuales ha participado como competidor Antonio Castro, uno de los hijos del ex presidente, fue seleccionada entre
una docena de propuestas, según fuentes británicas.
    El presidente de Esencia, Andrew McDonald, dijo recientemente a periodistas que trabajó "siete años, paso a
paso, para que se consiguiera el acuerdo" que posibilitará el desarrollo del llamado "Carbonera resort", situado a
metros de la costa en Varadero.



    Según reveló, el plan incluye, además del terreno de golf, la construcción de una comunidad turística exclusiva
de 650 apartamentos y villas destinadas a un turismo de mucho mayor poder adquisitivo que el considerado
promedio de los que atiende Cuba anualmente.
    Al proyecto de Esencia deben seguir otros. Se espera la aprobación de una propuesta, con capitales chinos,
para fin de este año. También se están analizando proposiciones españolas, vietnamitas y rusas.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
LA HABANA (AP)- Uno de los principales negociadores del más importante grupo rebelde de Colombia rechazó la
insistencia del gobierno de que las conversaciones concluyan para noviembre antes de las elecciones nacionales,
aduciendo que el presidente Juan Manuel Santos no debe anteponer su ambición personal al proceso de paz.
    En una entrevista con The Associated Press, Marco León Calarcá dijo que las Fuerzas Armadas Revolucionarias
de Colombia (FARC), a las que él y otros rebeldes representan, esperaban que las negociaciones de meses
conduzcan finalmente a la paz y consideró positivo que ambas partes hubieran logrado un acuerdo general el
domingo pasado sobre el primer gran punto de disputa entre ellos: la reforma agraria y los problemas de la tierra.
    Pero a la vez agregó que no debe haber atajos y que las cuestiones pendientes de una agenda preestablecida el
año pasado de seis puntos  que entre otros incluye la reintegración política, narcotráfico, indemnizaciones a las
víctimas y aplicación del acuerdo son difíciles de resolver.
    "Esperamos sea más fluida la discusión", indicó Calarcá en la entrevista esta semana. "Pero igual no son temas
fáciles, precisamente por la importancia es que están ahí en agenda general".
    Las conversaciones entre Colombia y las FARC comenzaron en Oslo, Noruega, en octubre y continúan desde
noviembre en la capital cubana, por lo que se tardaron seis meses en presentar un resultado sobre el primer punto.
    El presidente Santos, presionado ante de las elecciones en su país en mayo del 2014, en las que busca su
reelección, ha dicho que se retirará de las negociaciones si no se llega a un acuerdo para noviembre.
    Calarcá, uno de los principales negociadores en la mesa de paz, es miembro del secretariado dirigente del grupo
guerrillero.
    Analistas dicen que el destino electoral de Santos está vinculado al éxito de las conversaciones y mostraron su
declinación en las encuestas como un factor que podría favorecer las discusiones, puesto que los rebeldes podrían
temer que cualquier progreso adelantado quedaría nulo si Santos pierde los comicios.
    Pero Calarcá negó rotundamente el argumento y agregó que una derrota de Santos podría incluso traer un mejor
negociador a la presidencia.
    "¿Por qué va a ser negativo que pierda Santos si quien gana es la izquierda?", se preguntó Calarcá, agregando
que los rebeldes instaron a todos los candidatos a que se comprometieran con el proceso. "No sólo con Santos
puede haber proceso. Tampoco estoy diciendo que estamos en contra de la reelección".
    Calarcá también cuestionó que la campaña electoral tenga un impacto sobre las conversaciones.
    "Es lamentable es que el proceso y sus resultados negativos o positivos se liguen a unas aspiraciones
personales", comentó. "La paz es algo muy importante".
    Estas negociaciones de La Habana son el cuarto intento desde la dé cada de 1980 por desarmar el conflicto en
Colombia, que ha estado en guerra desde que los rebeldes tomaron las armas en 1964.
    Una escalada militar respaldada por Estados Unidos que comenzó en el 2000 redujo las filas de las FARC a
unos 9.000 combatientes y mató a varios comandantes, aunque los rebeldes insisten en que siguen siendo una
fuerza potente y bajo esta premisa se sentaron a la mesa de igual a igual con el gobierno.
    Calarcá no ofreció detalles del acuerdo sobre la cuestión rural al que sus correligionarios y el gobierno
colombiano llegaron domingo  citando un pacto confidencial_, pero aseguró que millones de hectáreas de las que
fueron despojadas a los campesinos pobres por grupos armados les serán devueltas.
    En este sentido, también rechazó la afirmación del gobierno de que un tercio de todas las tierras en disputa
fueron arrebatadas por las FARC y en cambio indicó que los rebeldes no tienen interés en reclamar ni una solo
parcela para sí mismos.
    Insistió en que el grupo no estaba involucrado en el narcotráfico pese a las acusaciones de que la insurgencia se
financió en buena parte cobrando a los narcotraficantes por la protección de sus cultivos de coca.
    Paralelamente, Calarcá subrayó que los rebeldes están dispuestos a discutir el resarcimiento para las víctimas
del conflicto y no niegan su culpabilidad por una parte del sufrimiento de la guerra, aunque rechazó toda noción de
que deban ser juzgados como criminales.
    "Nunca fue nuestro propósito afectar a civiles", dijo el dirigente rebelde. "No nos levantamos en armas porque
sea muy placentero, las políticas que tienen a Colombia en guerra son responsabilidad del Estado".
    Calarcá afirmó que el gobierno no debe esperar que los rebeldes admitan que su insurgencia fue injustificada y
en cambio esperan poder fijar una reglas de justicia en el marco del acuerdo sobre la mesa.
    "Después de 50 años de guerra", dijo Calarcá, el gobierno no puede pretender que las FARC y sus guerrilleros le
digan: "estábamos equivocados, tenga las armas y dígame cuántos años (de cárcel) me corresponde".
--------------------

É



MÉXICO, 29 MAY (EFE).- La escritora colombiana Laura Restrepo expresó hoy su recelo con el proceso de paz
entre el Gobierno de Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) porque
está sucediendo "muy a espaldas del país".
    "Yo vengo de Colombia. En general la gente no tenía ni idea de qué estaba pasando allá adentro y no se sentía
involucrada. (Decían) ' ay, qué bueno que se acaba el secuestro!'", pero no se siente que el país esté pasando por
"la gran aventura democrática que se vivió en procesos de paz pasados", explicó la escritora a EFE.
    En una entrevista celebrada en su casa a propósito del lanzamiento en México de su última novela, "Hot sur"
(Planeta, 2013), Restrepo reconoció que desconoce aún "los contenidos" concretos del acuerdo de tierras
alcanzado el pasado 26 de mayo en Cuba entre las FARC y el Gobierno para profundizar más en ello.
    "Desde luego todo acuerdo y todo proceso de paz es de saludar, eso es lo primero. Es mucho mejor que lo haya
a que no", reconoció.
    Sin embargo, la autora (Bogotá, 1950) teme que la falta de una participación más activa de los colombianos en el
proceso impida que este sea aprovechado para promover "una gran transformación democrática".
    Siente que eso no está sucediendo y responsabiliza en buena medida de ello a Juan Manuel Santos.
    "Del presidente Santos, cómo vas a esperar un proceso de paz que termine en una apertura democrática, si él
no es eso, él no es eso! Vamos a ver. Uno no puede echar mal fario a un proceso de paz, hay que decir que se lo
saluda, pero sí se pueden decir los temores que se tienen frente a este en particular", señaló.
    Exguerrillera del M-19 e integrante de la comisión negociadora para la paz instalada en 1982 entre el Gobierno
colombiano y ese grupo armado, durante el mandato de Belisario Betancur, lamentó que esta vez la búsqueda de
paz esté ocurriendo "a puerta cerrada".
    La negociación debería encaminarse no solo a "mejorar las circunstancias de la guerrilla o del Gobierno, sino del
país mismo, en el sentido de avances democráticos importantes, radicales", apuntó.
    Destacó que "un proceso de paz tiene que ser un proceso de perdón, (...) la visión de que el futuro, lo que la paz
depara, va a ser tan importante que vale la pena perdonar los agravios, que en este caso han sido gravísimos".
    Sin una mayor cercanía social al proceso, la escritora teme que los acuerdos que se logren sean insuficientes
para cerrar las heridas abiertas en ofensas "gravísimas" como las vinculadas con los secuestros cometidos por las
FARC durante varias décadas.
    "¿Qué va a pasar con la gente que se desarme y pretenda reintegrarse a la sociedad, una sociedad que no ha
vivido en carne propia el proceso de paz? Pues van a acabar todos muertos. Eso es como de bola a bola (muy
fácil), ¿cierto?", comentó.
    Para la escritora afincada en México hace tres décadas, el proceso de paz en el que participó, tras el cual recibió
amenazas de muerte que la obligaron a partir al exilio, fue "una negociación con la guerrilla", pero al mismo tiempo
"con todo el país".
    La prueba es que desemboca "en un proceso constituyente en el que participan todas las fracciones y sectores.
Eso lleva al gran hito democrático de la vida colombiana, que es la Constitución de 1991", indicó. "Eso sería como
el ideal de un proceso de paz", añadió.
    El actual diálogo de paz continuará en La Habana el 11 de julio para debatir el segundo punto de la agenda: la
posible participación política de la guerrilla cuando se alcance la paz.
    Los cultivos ilícitos, las víctimas del conflicto y la implementación de los acuerdos completan los cinco puntos
acordados por las partes.
--------------------
COLOMBIA (AP)- El líder opositor venezolano y ex candidato presidencial Henrique Capriles insistió el miércoles
en que "le robaron" en las elecciones de abril, calificó una vez más de ilegítimo el gobierno del presidente Nicolás
Maduro y dijo que era una farsa la auditoría post-electoral.
    "En Venezuela, en mi patria querida, el 14 de abril, se robaron las elecciones, se las robaron no por un tema del
sistema automatizado, se las robaron como se roban las elecciones cuando usted mete más votos de lo que las
personas quieren", aseguró Capriles en la sede del Congreso colombiano.
    El también gobernador del estado de Miranda llegó al país la noche del martes y en las primeras horas del día se
reunió privadamente con el presidente Juan Manuel Santos en la Casa de Nari sede de gobierno.
    No trascendieron de inmediato los temas que abordaron los dos dirigentes políticos, aunque en la página de la
Presidencia apareció publicada una fotografía en la que Santos y Capriles se saludan y se estrechan las manos.
    Capriles, en las declaraciones a los periodistas en la sede del Legislativo, calificó de nuevo como "una farsa" la
auditoría que se ha venido haciendo en su país respecto de los comicios de abril.
    Agregó que su lucha es por la verdad y por la justicia porque "la voluntad del pueblo, lo que le pueblo decide, es
lo que tiene que ser", en referencia a la mayoría que según él obtuvo en las elecciones.
    "Me tiene sin cuidado lo que diga el gobierno ilegítimo, no me genera ninguna preocupación", observó Capriles
sobre las críticas que ha recibido del gobierno venezolano por su visita a Colombia. "Esos son picadas de
mosquito", ironizó.
    El viaje de Capriles a Bogotá ha sido fuertemente criticado por el oficialismo venezolano. El presidente de la
Asamblea, Diosdado Cabello, dijo en su cuenta de Twitter que "el asesino fascista capriles se va a Colombia a
rendirle cuentas y a recibir nuevas órdenes de su jefe el narcoparaco (Álvaro) Uribe".



    En tanto, Maduro, sin hacer alusión tácita al viaje de Capriles, sostuvo la víspera que "hay gente de la derecha
venezolana viajando a países de América Latina y Estados Unidos para sabotear a la economía, para sabotear el
abastecimiento, para contratar sicarios que vengan a matar gente en las ciudades principales".
    Según Capriles, funcionarios de la Embajada de Caracas en Bogotá le hacen seguimientos durante sus visitas a
Colombia, pero a renglón seguido indicó que no había que darle importancia "a lo que no tiene importancia".
    Capriles sólo aceptó dos preguntas de los periodistas durante su intervención en el Congreso. Una de ellas tuvo
relación con un eventual encuentro suyo con el ex presidente Álvaro Uribe (2002-2010). "Esa es la pregunta que
me hacen cada vez que yo vengo...: no está previsto reunirme con ningún ex presidente de Colombia..., ni con el
ex presidente Uribe... ni con ninguno...", dijo. Cuando habló de la situación de las instituciones de su país y, sobre
todo, la de los medios de comunicación, el líder opositor enfatizó en que "no dejen a Venezuela sola, porque en
Venezuela ocurren muchas cosas y nosotros estamos dando la lucha allí".
    La de Colombia, precisó Capriles, es la primera de una serie de visitas que tiene previstas a otros países como
Perú, Brasil y México. Hizo hincapié en que "yo vengo a Colombia para que se oiga la voz de millones de
venezolanos... Yo hoy representó la mayoría de venezolanos, nosotros somos hoy la mayoría".
    Sobre el proceso de paz que actualmente adelantan en Cuba el gobierno de Santos y las Fuerzas Armadas
Revolucionarias de Colombia (FARC), Capriles reiteró horas antes a la emisora local La FM que "lo que más le
conviene al proceso de paz colombiano es un gobierno en Venezuela democrático, que no sea cómplice de ningún
grupo irregular, que tenga una posición".
    Los venezolanos, enfatizó, "somos defensores del proceso de paz en Colombia".
    En tanto, el presidente del Congreso, senador Roy Barreras, consideró por teléfono que no creía "que a nadie le
afecte escuchar la palabra de otro; de eso se trata y la democracia es un valor universal donde se privilegia la
palabra sobre la violencia; de manera que bienvenidas las palabras de otros, incluyendo las de Capriles, y el
parlamento colombiano es la casa de la democracia".
    En igual sentido se pronunció el presidente de la cámara baja, Augusto Posada, quien vía telefónica indicó que
esperaba que no hubiese molestia en Venezuela por recibir a Capriles en Colombia.
    En Lima, Perú, un grupo de ciudadanos venezolanos, apoyados por políticos peruanos, inició el miércoles una
campaña para recolectar un millón de firmas que planean presentar a la Organización de Estados Americanos para
pedirle que intervenga ante la situación política en Venezuela.
    "Esta es una iniciativa del grupo Amigos de Venezuela y del Comando Simón Bolívar Exterior Perú. Hoy
iniciamos (la recolección de firmas) en Perú, acá en Lima, pero lo vamos a extender no solamente por Perú sino
por todas las Américas", dijo Paulina Facchin, coordinadora del Comando Simón Bolívar.
    Facchin señaló que buscan que la OEA aplique a Venezuela los mecanismos previstos en la Carta Democrática
Interamericana para situaciones de alteración del orden democrático en los países del continente.
    Jorge del Castillo, del Partido Aprista peruano, declaró a la prensa que había que reunir el millón de firmas " y
llevarlas el 5 de julio, que es el día nacional de Venezuela, a la sede de la OEA en Estados Unidos", sostuvo.
--------------------
CARACAS, 29 MAYO 2013 (AFP) - El presidente del Parlamento venezolano, el  oficialista Diosdado Cabello,
estimó el miércoles que el mandatario colombiano,  Juan Manuel Santos, está poniendo una "bomba" a las
relaciones con Venezuela al reunirse con el excandidato presidencial opositor Henrique Capriles.
    "El presidente Santos le está poniendo una bomba al tren de las buenas  relaciones que tanto le pidió al
presidente (Hugo) Chávez", que falleció el 5  de marzo de un cáncer, dijo Cabello a la prensa.
    Santos recibió este miércoles a Capriles en la Casa de Nariño, sede de la presidencia, y del encuentro privado
se publicó sólo una foto de ambos.
    Capriles, gobernador del estado Miranda (centro), perdió en las elecciones  presidenciales de abril con una
diferencia de 1,49% frente a Nicolás Maduro,  tras lo cual impugnó los resultados.
    Para Cabello el encuentro "habla muy mal de las relaciones que pueda querer el gobierno colombiano con
Venezuela" y consideró que la visita de Capriles "se  trata de una conspiración contra Venezuela" que encuentra
"apoyo" en el  territorio y gobierno vecino.
    El diputado, primer vicepresidente del oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), rechazó las
"atenciones" que Santos "le da a una persona  que está incurso en cualquier cantidad de atropellos en Venezuela,
inclusive en  los asesinatos del 15 y 16 de abril".
    Cabello se refirió a las diez muertes que dejaron las protestas opositoras en rechazo a los resultados de los
comicios presidenciales del 14 de abril.
    El líder chavista también estimó que Santos le da un revés a los esfuerzos  que Chávez realizó en favor de los
diálogos de paz entre la guerrilla  colombiana de las FARC y el gobierno colombiano en Cuba.
    "Mucho de lo que se está firmando ahora entre las FARC y el gobierno  colombiano tiene que ver con el esfuerzo
que hizo el presidente Chávez y ahora  el presidente Santos le mete una patada a la mesa recibiendo a alguien que
está  en contra de la paz en Venezuela", agregó Cabello.
    Previo a su viaje, Capriles dijo que con su visita a Bogotá pretendía que  se escuchara también a la oposición en
el exterior y anticipó que también  visitaría el Congreso de Colombia.



    Colombia y Venezuela reanudaron sus nexos diplomáticos en agosto de 2010, con la llegada al poder de Santos
y tras años de tensas relaciones entre Chávez  y el exmandatario colombiano Álvaro Uribe (2002-2010).
--------------------
CARACAS, 29 Mayo 2013 (AFP) - Venezuela revisará su participación en los diálogos de paz entre la guerrilla de
las FARC y Colombia, tras rechazar el encuentro en Bogotá este miércoles en Bogotá entre el presidente Juan
Manuel Santos y el excandidato presidencial opositor Henrique Capriles, indicó el canciller Elías Jaua.
    'Sin duda alguna que la situación que hoy se ha presentado (con el encuentro entre Santos y Capriles) nos
obliga a nosotros a revisar la participación de Venezuela como facilitador en ese acuerdo de paz', indicó Jaua al
canal oficial VTV al término de una reunión de ministros con el presidente Nicolás Maduro.
    Según el canciller, Maduro solicitó el regreso a Caracas del embajador Roy Chaderton, comisionado venezolano
en los diálogos de paz entre las FARC y Bogotá que se llevan a cabo en Cuba desde noviembre de 2012, para
'hacer una evaluación completa' de la situación.
    Venezuela junto con Chile participan como países acompañantes en las conversaciones de paz, mientras
Noruega y Cuba como naciones garantes.
    Capriles, gobernador del estado Miranda (centro), perdió en las elecciones presidenciales de abril con una
diferencia de 1,49% frente a Maduro, tras lo cual impugnó los resultados.
    Santos recibió este miércoles a Capriles, gobernador del estado Miranda (norte), en la Casa de Nariño, sede de
la presidencia, y del encuentro privado se publicó sólo una foto de ambos. El líder opositor también visitó el
Congreso Colombiano.
    'Es muy difícil trabajar por la paz de un pueblo hermano cuando desde las más altas instituciones de ese pueblo
hermano se estimula y alienta la desestabilización en Venezuela', concluyó Jaua.
--------------------
MIAMI (EE.UU.), 29 MAY (EFE).- El chavismo sin Chávez, afectado por la "personalidad más débil" del presidente
Nicolás Maduro, devendrá en un régimen "abiertamente autoritario" y más represivo para consolidarse, pero "no va
a declinar", opinó hoy en Miami Luis Fleischman, profesor de Política de la Florida Atlantic University.
    Este modelo "popular entre grupos de base ha cautivado la imaginación de muchísima gente" en América Latina,
dijo a EFE Fleischman, quien presenta hoy el libro "América Latina en la era post-Chávez: La amenaza a la
seguridad de EE.UU.".
    En esta obra el profesor estadounidense analiza los rasgos que, a su juicio, definen el postchavismo como
continuidad de un "régimen revolucionario con características totalitarias".
    En ese sentido, precisó, la revolución bolivariana que forjó el fallecido presidente venezolano Hugo Chávez ha
cristalizado en una estructura de Gobierno y un régimen con fuertes raíces y alianzas a través de las que ha sabido
"consolidar un poder nacional y trasnacional".
    El también profesor de Sociología se mostró convencido de que la desaparición de Chávez, fallecido en marzo
pasado, no significa a corto plazo la extinción del chavismo.
    Se trata de una compleja red de intereses, que compromete a la cúpula militar venezolana, y de relaciones con
"actores que tienden a proteger el régimen y a ayudar, como es el caso de las Fuerzas Armadas Revolucionarias
de Colombia (FARC), a la expansión de la revolución bolivariana" en la región.
    A la postre la "revolución bolivariana se expandió a cuatro países en pocos años", un éxito que nunca tuvo el
castrismo, según Fleischman.
    En opinión del experto, "Chávez no fue un payaso y títere cubano"; por el contrario, su modelo revolucionario y
trasnacional "se exportó con éxito hacia afuera" y "ha obtenido logros que a la revolución castrista le hubiera
gustado tener".
    Expresó su escepticismo ante la posibilidad de que la oposición venezolana, "activa, agrandada", que se
materializa en el liderazgo de Henrique Capriles, sea capaz por sí sola de lograr la "apertura del sistema
venezolano", hoy convertido, dijo, en un "narcoestado".
    Por el contrario, Maduro, que "no es un reformista" sino un "continuador de las líneas del chavismo sin Chávez",
incrementará, según este especialista, la represión y la atmósfera de miedo e intimidación.
    "Maduro tiene una personalidad más débil que la de Chávez y lo más probable es que haya más influencia
externa de cubanos e iraníes" para apuntalar el régimen y arrinconar a la oposición, por lo que el mandatario
venezolano "tendrá que apelar a elementos aún más represores".
    Prueba de ello, apuntó el profesor especialista en Latinoamérica y Medio Oriente, fue el "espectáculo
bochornoso" ocurrido en abril pasado en una sesión de la Asamblea Nacional.
    "Eso es algo que no sucede en una democracia", apostilló sobre lo que para la oposición fue una agresión a sus
diputados y para el chavismo una reyerta, pues afirma que también los suyos recibieron golpes.
    Se refirió también a la "violación total del sistema judicial" con situaciones que, dijo, recuerdan a las que se vivió
en la Alemania nazi.
    Se refirió concretamente al caso de la jueza María Lourdes Afiuni Mora, detenida y en prisión preventiva durante
más de un año tras dejar en libertad condicional a un conocido crítico del Gobierno.
    En el libro, que se encuentra ya a la venta, Fleischman apunta que la posibilidad de que el postchavismo se
mantenga no depende de la dilapidación de recursos que caracterizó a su fundador, ya que, explicó, "una



revolución pobre puede ser también una revolución exitosa, como ha sido en Cuba y Corea del Norte".
    "La revolución bolivariana cuenta en este momento con un buen carisma, con petróleo o sin él", destacó el
especialista en América Latina, quien denunció el "silencio de la comunidad internacional", la falta de presión y
sanciones por parte de EE.UU. y el gran respaldo que recibe el chavismo por parte de Brasil, "más efectivo" que el
cubano.
--------------------
QUITO, 29 MAY (EFE).- El ministro ecuatoriano de Relaciones Exteriores, Ricardo Patiño, informó hoy que la
reunión del Consejo de ministros del Banco del Sur, prevista para el próximo 3 de junio, se realizará el día 12 del
mismo mes.
    En la cita, que se pospuso por razones de agenda y que tendrá lugar en Caracas, se busca definir políticas de
crédito, entre otros asuntos, dijo Patiño en una entrevista en radio Majestad, al apuntar que con esto arrancará el
"sueño latinoamericano" para lograr financiación de proyectos regionales y nacionales.
    En temas de integración, Patiño también expresó su esperanza de que pronto se cree un centro de facilitación,
mediación y solución de controversias en materia de inversiones en el marco de la Unión de Naciones
Suramericanas (UNASUR).
    Indicó que se ha avanzado "mucho" en el tema, aunque han debido sortear dificultades, sobre todo, por lo que
consideran un "sometimiento ideológico y político" de algunas naciones que esperaban soluciones solamente
desde países del norte.
    Dijo que espera que esta semana se llegue a un acuerdo final sobre la creación del centro "después de arduas y
largas conversaciones y negociaciones".
    El titular de la diplomacia ecuatoriana indicó que no se buscará que el centro dé la razón a los Estados, pero sí
que actúe "con equilibrio, equidad como debe ser".
--------------------
RIO DE JANEIRO, 29 MAYO (REUTERS) - El vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, inició el miércoles una
visita de tres días al mayor país de América Latina, en la que se reunirá con funcionarios de Gobierno y
empresarios en momentos en que Washington se prepara para recibir a fines de año a la presidenta Dilma
Rousseff.
    El viaje, parte de una gira de Biden por Sudamérica y el Caribe, ocurre en momentos en que la economía de
Brasil se recupera lentamente de un bache de dos años que siguió a una década de crecimiento.
    Brasil, la séptima mayor economía del mundo, busca una mayor influencia en Estados Unidos y en otras grandes
potencias a las que considera cada vez más sus pares.
    Tras diferencias en asuntos sobre comercio y Oriente Medio en los gobiernos de sus predecesores, Rousseff y el
mandatario estadounidense Barack Obama han fraguado en años reciente lazos con expectativas de que las dos
mayores economías de la región puedan crecientemente convertirse en mercados más importantes uno para el
otro.
    Rousseff, sin embargo, ha sido una crítica abierta del relajamiento de la política monetaria estadounidense, que
cree que perjudica a Brasil.
    "Todos están buscando levantar cimientos para acercar a ambos países", dijo un funcionario estadounidense a
condición de anonimato. "Es una muestra de cómo la gente quiere establecer un mayor andamiaje para nuestro
comercio e inversión", añadió.
    El viaje de Biden comienza en Río de Janeiro, donde a mediodía se reunirá con autoridades locales y
empresarios, y recorrerá un centro de investigación operado por la petrolera estatal Petrobras.
    El jueves, Biden tiene programado visitar una favela en las laderas de Río antes de volar a Brasilia, la capital
brasileña, para reunirse el viernes con Rousseff y con el vicepresidente Michel Temer.
    Esta semana, Biden estuvo en Colombia y en Trinidad y Tobago.
--------------------
QUITO, 29 MAY (DPA) - El canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, anunció hoy que realizará en breve una visita en
Londres al fundador del portal de denuncias Wikileaks, Julian Assange, quien cumplirá el próximo 19 de junio un
año de estar bajo la protección diplomática ecuatoriana.
    "Es tiempo de que yo lo visite para decirle que va a seguir teniendo nuestra protección y nuestro respaldo,
porque defendemos la integridad personal y el derecho a la vida", dijo Patiño en declaraciones a la televisión
pública.
    Patiño señaló que realizará una visita muy corta al Reino Unido, en la que además de entrevistarse por primera
vez con el periodista australiano, entregará a las autoridades británicas un documento en el que el gobierno
ecuatoriano insta a que el país europeo le conceda un salvoconducto a Assange.
    El documento que Ecuador ha preparado señala los fundamentos por los que concedió asilo diplomático a
Assange y también indica las razones por las que el Reino Unido tiene el derecho y la "obligación" de conceder un
salvoconducto a Assange bajo las normas del Derecho Internacional Humanitario, expresó Patiño.
    El diplomático lamentó que se cumpla un año en que Assange siga en la legación ecuatoriana en Londres, "un
año en que sus derechos humanos están siendo gravemente violentados" por la falta de una decisión británica.



    Patiño resaltó que Ecuador "felizmente" ha dado al australiano "las condiciones para que pueda vivir con
dignidad", pero señaló por ejemplo que ni siquiera tiene derecho a tomar sol.
    El 19 de julio de 2012 Assange se presentó en la embajada de Ecuador en Londres solicitando la protección del
gobierno ecuatoriano. El australiano temía ser extraditado a Suecia, por un presunto delito sexual, y desde allí ser
enviado a Estados Unidos.
    En 2010 Assange publicó en su portal miles de documentos sobre las guerras en Irak y Afganistán que
comprometían al Departamento de Estado norteamericano.
    Dos meses después de la solicitud, Ecuador le otorgó asilo diplomático al creador de Wikileaks, una decisión que
tensionó las relaciones del país andino con Estados Unidos, Reino Unido y Suecia.
--------------------
WASHINGTON, 29 MAY (EFE).- Entre un 20 y un 30 % de las al menos 20.108 esterilizaciones forzosas hechas
bajo las leyes de eugenesia vigentes en California hasta 1979 se realizaron a personas con apellido en español,
según una investigación conocida por EFE.
    La investigación realizada por la profesora de Obstetricia, Ginecología y Cultura Estadounidense de la
Universidad de Michigan Minna Stern y la estudiante Natalie Lira indica que esas esterilizaciones se realizaron
entre 1909 y 1964, aunque la ley permaneció en vigor en California hasta 1979.
    En total, en Estados Unidos se esterilizó a la fuerza o mediante engaño a más de 65.000 personas en razón de
las leyes de eugenesia (mejora de la especie humana) que existieron en 33 estados.
    El material de la investigación, que sustenta la tesis de Lira para un doctorado en Estudios Latinos, está siendo
revisado para su publicación en la revista "Chicana o Studies Journal".
    Lira y Stern presentarán sus conclusiones hoy en una conferencia de la Universidad de Michigan, en Ann Arbor,
titulada "Justicia reproductiva", que incluye una exhibición sobre los antecedentes históricos de esa causa.
    "Hicimos un análisis cuantitativo y cualitativo de miles de solicitudes de esterilización procesadas en California
por los superintendentes de las instituciones estatales", dijo Stern en una entrevista telefónica con EFE.
    La eugenesia, que tiene como fin mejorar la especie humana, fue una corriente del pensamiento médico y social
que se plasmó desde las últimas décadas del siglo XIX en estudios académicos, sociedades médicas,
publicaciones y congresos científicos y políticas de salud pública.
    En 1883 uno de los promotores de la eugenesia, Francis Galton, la definió como "la ciencia que opera con todas
las influencias que mejoren las cualidades innatas de una raza, y que las desarrollen a su máximo".
    Hubo programas de eugenesia en numerosos países, incluidos Argentina, Uruguay, Brasil, el Reino Unido,
Suecia, Brasil, Canadá, Alemania, Venezuela, Trinidad y Tobago, México, Chile, Perú, Cuba, Japón, Corea, China y
Singapur, con distintos nombres: nipiología, biotipología, homicultura, herencia, instinto, raza, tipo, etc..
    Las personas consideradas no aptas para procrear bajo los principios de la eugenesia incluían desde criminales
hasta individuos con bajo cociente intelectual o problemas mentales.
    Durante décadas hubo congresos internacionales y asociaciones profesionales dedicadas a la eugenesia, pero
ésta perdió parte de su prestigio después que el régimen nazi extendió la práctica a la esterilización y eliminación
de grupos étnicos enteros.
    California fue, en 1909, el segundo Estado del país que promulgó una ley de esterilización y hacia 1921 había
realizado el 80 por ciento de las esterilizaciones de todo Estados Unidos.
    Los pacientes con apellidos en español recluidos en residencias e instituciones psiquiátricas de California
destinadas a los llamados "débiles mentales" fueron esterilizados a tasas desproporcionadas que van del 20 al 30
por ciento, dijo Stern.
    "Hemos reconstruido, en la mayor medida posible, la experiencia de estos pacientes con apellidos hispanos,
predominantemente de origen mexicano, muchos de los cuales provenían de estructuras familiares trastornadas,
bajos ingresos y situaciones abusivas", añadió.
    "Es impresionante verificar que muchos de los jóvenes que terminaron en instituciones estatales después de
problemas por delincuencia juvenil migraron a Estados Unidos como niños durante el tumulto de la Revolución
Mexicana (1910-1917)", señaló.
    Según el estudio, entre 1922 y 1952 un promedio del 23 % de las solicitudes de esterilización en la Colonia
Pacífico, una institución para personas con bajo coeficiente intelectual, afectó a pacientes con apellidos hispanos.
    "En algunos años la proporción superó el 30 por ciento, y en 1939 llegó al 36 por ciento", explicó Stern.
    Las 20.000 esterilizaciones de California se hicieron en su mayoría entre 1922 y 1952.
--------------------
SAN JUAN, 29 MAY (EFE).- Cientos de puertorriqueños se encerraron hoy en unas "celdas" diseñadas por un
artista local para llamar la atención sobre el caso del independentista Oscar López Rivera, quien lleva 32 años
encarcelado en EE.UU., y pedir su puesta en libertad.
    López Rivera, de 70 años, fue detenido en 1981 acusado de conspiración sediciosa para derrocar al Gobierno es
de Puerto Rico y desde la medianoche pasada centenares de personas se encerraron por unos minutos para
mostrar su solidaridad con López Rivera.
    Entre los "encerrados" hay líderes políticos y sociales y personalidades de la cultura de la isla.



    El gobernador de Puerto Rico, Alejandro García Padilla, se unió a la jornada en favor de la liberación de Oscar
López Rivera con una declaración escrita sobre el tema.
    "La excarcelación del puertorriqueño Oscar López Rivera, tras 32 años en prisión, es un asunto directamente
relacionado con los principios básicos de justicia social, humanidad y compasión", señaló.
    García Padilla afirmó que ha solicitado al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que "ejerza su poder
constitucional y le conceda el perdón presidencial de forma que se logre su liberación y pronta reinserción a
nuestra sociedad. La justicia exige su excarcelación".
    El portavoz del grupo "32 por  Oscar", Fernando Cabanillas, subrayó que el objetivo de la jornada es enviar el
mensaje a las autoridades estadounidenses de que los puertorriqueños están indignados con el trato que se le da a
López Rivera.
    En coincidencia con estos actos, una galería de arte propiedad del municipio de San Juan presenta estos días
43 pinturas hechas por López Rivera en la cárcel con el título de "Antesala de la Libertad".
--------------------
TEHERÁN, 29 MAY (EFE).- Irán, el principal aliado en Oriente Medio del régimen de Damasco, condenó hoy la
visita realizada recientemente a Siria por el senador estadounidense John McCain, auspiciada por uno de los
grupos rebeldes armados sirios, informó la agencia oficial de noticias IRNA.
    El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores iraní, Seyed Abas Araqchi, declaró que "esa acción es una
injerencia evidente en los asuntos internos de Siria y un acto destinado a incrementar el conflicto y proseguir con el
derramamiento de sangre en ese país".
    Para Araqchi, este viaje del senador estadounidense puede complicar los esfuerzos internacionales para
convocar una conferencia internacional para la paz en Siria, auspiciada por EE.UU. y Rusia, que se debe llevar a
cabo en Ginebra.
    El pasado lunes, la oficina de McCain confirmó que el senador, que pide una mayor intervención estadounidense
en Siria, cruzó la frontera entre Turquía y Siria junto al líder del Consejo Militar Supremo del Ejército Libre Sirio
(ELS), Salem Idris.
    McCain se reunió tanto en Siria como en Turquía con cabecillas de grupos del ELS, una de las organizaciones
armadas rebeldes que actúan para derrocar al régimen del presidente Bachar al Asad en ese país árabe.
    "El viaje ilegal y en contra de las convenciones internacionales del senador estadounidense a Siria y su reunión
con comandantes de grupos opositores al Gobierno de aquel país se contradice con la insistencia de EE.UU. de
que proseguirá la búsqueda de una solución política", agregó Araqchi.
    Irán considera terroristas a los grupos armados que luchan para derrocar al régimen sirio y ha condenado todas
las iniciativas de otros países para suministrar armas a esas organizaciones.
    Teherán también ha negado que preste ayuda militar al régimen de Damasco, de lo que le han acusado EE.UU.,
algunos estados musulmanes de la zona y los rebeldes sirios.
    Irán ha convocado hoy una conferencia de paz sobre Siria en Teherán a la que ha invitado a 40 países y
organizaciones regionales e internacionales y a la que han acudido, entre otros, la ONU, Rusia, China, la India y
algunos estados de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA).
--------------------
TOKIO, 29 MAY (NOTIMEX).- Corea del Norte propuso a su contraparte del Sur reemplazar el armisticio de 1953,
lo que mantiene a ambas naciones técnicamente en guerra, por un tratado de paz formal, con el fin de mejorar la
estabilidad en la península coreana.
    En un artículo publicado por el Rodong Sinmun, el diario oficial del gobernante Partido de los Trabajadores,
Pyongyang indicó que "hay una necesidad urgente de sustituir el Acuerdo de Armisticio, que es una reliquia de la
guerra, por un régimen de paz permanente".
    Un armisticio no garantiza "la paz completa y la maniobra de Washington para mantener el acuerdo de alto el
fuego refleja su deseo de sofocar a la Corea del Norte por la fuerza", añadió la publicación, según un despacho de
la agencia surcorena de noticias Yonhap.
    "Si se hubiera creado un régimen de paz antes, la disputa actual sobre la desnuclearización de la Península
Coreana no se habría convertido en un problema de primer orden", señaló el diario.
    Al término de la guerra de Corea de tres años en 1953, ambas Coreas firmaron un armisticio que puso fin a las
hostilidades pero nunca un tratado de paz, lo que mantiene, en la práctica, enfrentados a las dos naciones vecinas.
    De acuerdo con el Rodong Sinmun, las maniobras militares conjuntas entre Corea del Sur y Estados Unidos, que
tuvieron lugar en marzo y abril, "representan una grave violación del armisticio".
    Asimismo, volvió a justificar la decisión de anular el armisticio, tomada unilateralmente el pasado 5 de marzo por
el Comando Supremo del Ejército Popular Norcoreano, al señalar que fue en respuesta directa a las provocaciones
de Corea del Sur y Estados Unidos.
    Las últimas declaraciones de Corea del Norte se producen un día después de que el mismo periódico publicara
que Pyongyang no abandonará su capacidad de disuasión nuclear en vista de las continuas amenazas
estadounidenses.
    Desde Seúl, la capital surcoreana, el gobierno urgió de nuevo al régimen comunista a aceptar la oferta de
celebrar diálogos a nivel de trabajo sobre el complejo industrial de Kaesong, y a acatar las normas internacionales.



    Corea del Norte debe sentarse a la mesa para celebrar diálogos entre las autoridades de ambas Coreas,
propuestos por el gobierno surcoreano, absteniéndose de tomar actos que puedan provocar dudas, dijo el vocero
del Ministerio de Unificación, Kim Hyung-suk.
    Las 123 empresas con fábricas en Kaesong tuvieron que detener las operaciones a partir de principios de abril,
después de que Pyongyang, tras citar las provocaciones de Corea del Sur, retirara a sus 53 mil trabajadores del
complejo industrial.
 

RESEÑA CABLEGRAFICA...
 
WASHINGTON. El Tribunal Supremo de EE.UU. rechazó considerar si el estado de Indiana puede evitar que una
organización no lucrativa, la mayor ejecutora de abortos en el lugar, reciba fondos federales por los servicios
médicos que brinda a las personas de bajos ingresos. Los partidarios de la ley que planteaba el gobierno
pretendían prohibir cualquier financiación pública de los programas médicos a la organización Planned Parenthood,
incluyendo casos de cáncer o de detección del VIH, debido a que el grupo también ofrece servicios de aborto.
(EFE/29)
 
PANAMÁ. El secretario nacional de Energía, Vicente Prescott, dijo que Panamá construirá el parque eólico más
impresionante de Centroamérica y el primero de la nación que estará ubicado en Penonomé, a 250 kilómetros de
esta capital, con el objeto de tener menores costos energéticos y confirmó la llegada de los aerogeneradores. El
proyecto abastecerá a medio millón de personas en Panamá y permitirá la generación de 220 megawatt de energía
limpia, subrayó el funcionario. (ANS/29)
 
MOSCÚ. El Senado de Rusia aceptó la renuncia de Andrei Guryev, el séptimo de sus miembros que deja sus
funciones en cumplimiento de las leyes que pretenden mantener separada a la política de los negocios. Guryev
explicó que su dimisión fue motivada porque también es presidente de PhosAgro, el más grande productor ruso de
fertilizantes, cuya propiedad es controlada por su familia. A mediados de febrero la presidencia rusa presentó para
su aprobación a la Duma una ley que prohíbe a los funcionarios rusos mantener cuentas bancarias en el extranjero.
(NTX/29)
 
SIDNEY. El ministro australiano de Asuntos Exteriores, Bob Carr, anunció que Chris Gale será nombrado
presidente del Consejo de Relaciones Australia Latinoamericana (COALAR, siglas en inglés), en sustitución de
David Luboff. Gale ha sido director gerente de la empresa minera australiana Latin Resources y miembro del
directorio del COALAR, según un comunicado de prensa emitido por el Ministerio de Exteriores de país, además
tiene conocimiento de primera mano de la creciente integración económica entre Australia y Latinoamérica, y su
transición de una base minera hacia una ampliación de servicios a otros sectores, añade el documento. (EFE/29)
 
ISLAMABAD. Wali ur Rehman, el número dos de los talibanes locales, murió en el primer ataque de un avión no
tripulado estadounidense en Pakistán desde la celebración de elecciones en el país, expresaron fuentes de
inteligencia. La radio estatal había notificado del impacto de un misil en una casa cerca de Miranshan, por la acción
de un drone, y de la muerte de cuatro supuestos extremistas. Pakistán lleva tiempo protestando por la intervención
de este tipo de aviones en la zona fronteriza con Afganistán, algo que ignora Estados Unidos. (DPA/29)
 
LONDRES. El grupo de piratas informáticos Anonymus ha colgado en la red detalles personales de miembros de la
organización de ultraderecha English Defense League (EDL), que se ha manifestado en Londres con eslóganes
contrarios a los musulmanes. La lista publicada por este grupo incluye los nombres y las direcciones de más de
200 personas del grupo ultraderechista, además de los números de teléfono móvil de los más destacados
miembros del EDL. (EFE/29)
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